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Freie Hansestadt Bremen 
Ortsamt Horn-Lehe 

 

P R O T O K O L L 
der öffentlichen Sitzung des Fachausschuss Zukunft, Kultur, Stadtteilentwicklung und 

Jugendbeteiligung des Beirates Horn-Lehe  
 

DATUM 
01.11.2022 

BEGINN 
18:00 Uhr 

ENDE 
19:25 

SITZUNGSORT 
Diele des Ortsamtes Horn-Lehe 

 
TEILNEHMER_INNEN 
 

 

ORTSAMT : Charlotte Eckardt, Vorsitz & Protokoll 
 

BEIRAT/AUSSCHÜSSE : Barnabás Adam, Petra Bockholt, Ralph Draeger, Dr. Harald Graaf, 
Dominik Lange, Marc Liedtke 
 

ENTSCHULDIGT 
 
UNENTSCHULDIGT 
 
GÄSTE                                                                  

: 
 
: 
 

: 

Sarah Stoffels 
 
Hermann Pribbernow 
 
 

TAGESORDNUNG: 

1. Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung 
2. Genehmigung des Protokolls der gemeinsamen Sitzung des Jugendbeirates und des 

Fachausschusses Z+K+S+J vom 13. Juni 2022  
3. Angebot auf dem Weihnachtsmarkt am 26. November 2022 
4. Wünsche, Fragen und Anregungen in Stadtteilangelegenheiten 
5. Mitteilungen des Ausschusssprechers 
6. Berichte des Amtes 

a. Aktuelles vom Jugendbeirat Horn-Lehe 
b. Aktuelles zur Werbegemeinschaft 

7. Verschiedenes 
 
Die Mitglieder des Fachausschusses wurden per E-Mail am 20. Oktober 2022 zur Sitzung 
eingeladen.  
 
Zu TOP 1: Begrüßung und Genehmigung der gemeinsamen Tagesordnung  
 

Beschluss:  Die vorliegende Tagesordnung wird ohne Änderungen genehmigt. 
(einstimmig) 

 
Zu TOP 2: Genehmigung des Protokolls der Sitzung des Fachausschusses 

Z+K+S+J vom 13. Juni 2022 
 

Beschluss:  Die Protokolle der Sitzungen vom 13. Juni 2022 wird ohne Änderungen 
und/oder Ergänzungen genehmigt. (einstimmig) 

 
Zu TOP 3: Angebot auf dem Weihnachtsmarkt am 26. November 2022 
 
Frau Eckardt berichtet vom aktuellen Stand der Organisation des Weihnachtsmarktes im 
Mühlenviertel am 26. November 2022. Die Lageplanung ist abgeschlossen. Es wäre noch 
Platz für einige weitere Stände. Das Ortsamt wird einige potentiell Interessierte direkt 
ansprechen. Die Mitglieder des Ausschusses können auch gerne weiter Werbung für die 
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Teilnahme machen. Ein zusätzlicher Generator wurde über die Wirtschaftsjunioren der 
Handelskammer organisiert. Das Ortsamt wird Unterstützung bei der Verteilung der Flyer 
und Plakate benötigen. Eine Abfrage erfolgt in wenigen Tagen per E-Mail, ebenso wie einige 
Tage vor dem Fest die Abfrage zur Betreuung des Stands des Beirates.  
 
Es werden Ideen für die Präsentation des Beirates auf dem Weihnachtsmarkt gesammelt. 
Herr Graaf, Herr Draeger und Herr Liedtke schlagen ein Poster mit einer grafisch 
ansprechenden Darstellung der Beiratsarbeit vor. Es wird vereinbart, dass Herr Liedtke und 
Frau Eckardt Kontakte bezüglich der Gestaltung des Plakates ansprechen. Sollte sich bis 
Freitag dieser Woche nichts ergeben haben, übernimmt Herr Adam die Gestaltung. Herr 
Graaf holt zwei Kostenvoranschläge für den Druck des Plakats ein. Für die Beiratssitzung 
am 17. November 2022 soll ein Initiativantrag auf Globalmittel zur Finanzierung des Plakates 
gestellt werden. 
 
Der Weiteren wird der Inhalt des Posters abgestimmt: 

 
 
Vom Fachausschuss Projekt wurde beschlossen, dass 50 Kalender aus dem Fotoprojekt 
zusätzlich gedruckt und an Bürgerinnen und Bürger verlost werden sollen. Der Ausschuss 
einigt sich darauf, Karten drucken zu lassen, auf denen die Besucher:innen des Festes 
Wünsche, Fragen und Anregungen an den Beirat Horn-Lehe notieren können. Auf der 
Rückseite sollen Name und Kontaktdaten notiert werden. Wenn es mehr als 50 
Rückmeldungen gibt, wird gelost. Frau Eckardt wird die Gewinner:innen direkt nach dem 
Fest kontaktieren. Die Kalender können dann mit einer Frist von ca. 3 Wochen im Ortsamt 
abgeholt werden. 
 
Frau Eckardt bittet noch all diejenigen, die den Stand des Beirates betreuen, weihnachtliche 
Dekoration, insbesondere stromlose Beleuchtung mitzubringen, weil es in den späteren 
Stunden dunkel unter dem Pavillon werden kann. Herr Graaf wird zwei Stehtische 
organisieren.  
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Zu TOP 4: Wünsche, Fragen und Anregungen in Stadtteilangelegenheiten ./. 
 
Ein Gast fragt, warum bisher private Anfragen für Stände auf dem Weihnachtsmarkt 
abgewiesen wurden. Frau Eckardt antwortet, dass der Qualitätsunterschied bei privaten 
Verkäufen sehr unterschiedlich ist. Gewerbliche Anbieter sollten bisher den Vorrang haben. 
Angesichts der Tatsache, dann nun noch Platz für einige Stände wäre, könnte man zukünftig 
über eine Änderung dieses Grundsatzes nachdenken.  
 
Zu TOP 5:  Mitteilungen des Ausschusssprechers ./. 

 
Zu TOP 6:  Berichte des Amtes 
 

a. Aktuelles vom Jugendbeirat Horn-Lehe 
 
Frau Eckardt berichtet von der aktuellen Arbeit des Jugendbeirats. Am 09. Juli 2022 gab es 
ein Projekttag mit Marie Dießelberg, die dem ersten Jugendbeirat in Horn-Lehe angehört hat. 
Dort wurden Ideen für das Projekt „Sensibilisierung für Rassismus“ entwickelt. Auf dem 
Kulturfest hat der Jugendbeirat über 200€ durch den Waffelverkauf eingenommen. Das Geld 
soll dem Café Mittwoch gespendet werden. An einem Termin vor Ort wollen die 
Jugendlichen den Spendenscheck überreichen und bei der Verteilung der Lebensmittel 
mithelfen. Zusammen mit den Jugendbeiräten Oberneuland und Osterholz gab es nun ein 
erstes Treffen zur Entwicklung der Fläche am Achterdieksee für ein kostenloses Freizeit-
Angebot für Jugendlichen. Es wurde sich darauf geeinigt, dass nicht im Vorfeld festgelegt 
werden soll, was dort entsteht, sondern dass im ersten Halbjahr 2023 ein breites 
Beteiligungsverfahren der Jugendlichen in den angrenzenden Stadtteilen stattfinden soll. 
Organisiert vom Lidice-Haus gab es im Oktober eine Fahrt aller Jugendbeiräte nach Berlin 
mit großer Beteiligung der Mitglieder aus Horn-Lehe. Die Sitzungen finden aktuell in einer 
Modellphase im 14-tägigen Rhythmus statt. 
 

b. Aktuelles zur Werbegemeinschaft 
 
Beim letzten Treffen wurde der Name der Werbegemeinschaft festgelegt: „Wir in Horn-Lehe: 
gemeinsam stark!“ Es wurde eine Absichtserklärung formuliert, auf der alle Unterstützer der 
Werbegemeinschaft unterzeichnen können. Aktuell sind schon 17 Unterschriften 
zusammengekommen (Stand der Absichtserklärung 12. Januar 2023 siehe Anhang). Als 
nächste Schritte soll ein Logo entworfen, eine Homepage veröffentlicht und Anfang 2023 
sich über den Inhalt der Satzung verständigt werden.  
 
ZU TOP 8:  Verschiedenes ./. 
 
Als Termin für die nächste Sitzung wird sich auf den 07. Februar 2023 geeinigt.  
 
 
 
 
 
 

Charlotte Eckardt Barnabás Adam 
- Vorsitz & Protokoll - - Ausschusssprecher - 

 



 

 

 

 

 Wir sind ein freiwilliger Zusammenschluss insbesondere des Handels und 
Handwerks, der Industrie, der Geldinstitute, des Gaststättengewerbes, der 
Dienstleistenden und sonstigen Institutionen im Stadtteil Horn-Lehe. 

 
 Wir wollen die gemeinsamen Interessen des Handels, Handwerks und 

Gewerbes wahrnehmen und ansprechende Maßnahmen und Aktionen für eine 
stärkere Anziehungskraft Horn-Lehes schaffen. Die dabei zu erbringenden 
Werbemaßnahmen sollen der Gemeinschaft der Mitglieder zu Gute kommen. 

 
 Wir streben an, ein fester und verlässlicher Ansprechpartner für Menschen und 

Institutionen vor Ort sowie stadtbremische Einrichtungen zu sein. Dadurch 
können wir Informationen besser weitergeben und Fördergelder akquirieren. 

 
 Wir arbeiten unter Ausschluss von parteipolitischen, konfessionellen und 

beruflichen Einstellungen zusammen. 

 
 Wir verabreden in einem ersten Schritt einen Namen für die 

Werbegemeinschaft und legen ein Logo fest. Wir bauen eine eigene 
Homepage auf, damit wir uns als Werbegemeinschaft einheitlich in der 
Öffentlichkeit präsentieren können. Gemeinsam erlangen wir mehr 
Aufmerksamkeit, als jede/r Einzelne für sich. 

 
 Wir wollen Veranstaltungen organisieren und Projekte umsetzen, die den 

Wirtschaftsstandort und den Zusammenhalt in Horn-Lehe stärken. 

 
 Wir wollen bis zum 30. Juni 2023 eine Werbegemeinschaft in Form eines 

Vereins in Horn-Lehe gründen. 

 
 Wir wollen mehr Mitwirkende für unsere Anliegen gewinnen.

-  A b s i c h t s e r k l ä r u n g  -  



 

 

 

 

Sabine Noack 
Wohnbar Mode & 

Dekorationen 
 

Daniel Petrat 
REWE Mühlenviertel 

Sebastian Köhler 
Horner Apotheke 

Peer Ruchel 
Bäckerei Ruchel 

 

Christof Hannig 
Blumen Hannig 

Rolf Koch 
Apollo Hair Center 

Lars Hendrik Vogel 
VOGEL MEDIA Bremen –  

Horner Magazin 
 

Alina Weidenbrück 
Sparkasse Bremen – 

Stadtteilfiliale Horn-Lehe 

Max Schubert 
REWE Wilhelm-Röntgen-

Straße 
 

Jessica Röbe-Oltmanns 
Yoga Punkt Bremen 

 

Angelo Caragiuli 
TV Eiche Horn 

Kristin Röpke 
ÖVB Versicherungsbüro 

Miriam Draack 
TUI Reisebüro 

 

Stefan Wrieden 
Fleischerei-Partyservice-

Wrieden 
 

Patrick Kolbe 
Trend Hair 

Timo Hilker 
Jonny Hilker GmbH, 

Autohaus 
 

Yulia Eberle 
YEP Lounge 

Kerstin Lange 
Juwelier Pallador GmbH  

Schmuck und Uhren 

Timo Hilker 
Giant Store Bremen / 
Jonny Hilker bike and 

more GmbH; 
Fahrradhandel 

 

Tobias F. Brockmeyer 
Immobilienberatung 

Bremen 
 

Amon Rayat 
Bloom Restaurant & Café  

Stefan Kaiser 
Klann der Augenoptiker 

 

Betale Misto 
Misto´s Fahrradladen 

Danny Ranft 
LMV Versicherung 

 

 

-  A b s i c h t s e r k l ä r u n g  -  

G e m e i n s a m  

s t a r k  


